



An den Grossen Rat

25.5312.02

PD/P255312

Basel, 24. September 2025

Regierungsratsbeschluss vom 23. September 2025

Interpellation Nr. 81 Eric Weber betreffend «Basel als Kulturhauptstadt 2032 oder 2033»

(Eingereicht vor der Grossratssitzung vom 10. September 2025)

«Der ESC ist vorbei. Die Frauen Fussball-EM ist vorbei. Basel muss nun aufpassen, dass Basel nicht in einen langen Winterschlaf verfällt. Denn zur Zeit, im Sommerloch, passiert in Basel gar nichts, was an Gross-Anlässen organisiert werden kann. Zu lange hat man sich auf den Lorbeeren des ESC und der Frauen Fussball EM ausgeruht. Chemnitz ist jetzt, 2025, Kulturhauptstadt Europas. Mit der Kür zur Kulturhauptstadt ist ein staatliches Budget von 116 Millionen Euro verbunden, das sich aus verschiedenen Quellen speist. Die Stadt Chemnitz steuert 35 Millionen bei, der Freistaat Sachsen 45 Millionen, die BRD 30 Millionen, weitere Sponsoren wie VW als „Premium-Partner“ spenden zusätzliche 4,5 Millionen. Die EU selbst gibt sich mit bescheidenen 1,5 Millionen im Rahmen des nach der griechischen Schauspielerin und Kulturpolitikerin Melina Mercouri benannten Preises zufrieden.

1. Wann war die letzte Bewerbung von Basel als Kulturhauptstadt Europas?
2. Wann wird sich Basel erneut als Kulturhauptstadt Europas bewerben?
3. Welche Gross-Anlässe kommen in den nächsten zehn Jahren nach Basel?
4. Wie ist das Fazit der Basler Regierung für die jetzt abgelaufene Frauen Fussball-EM?

Eric Weber»

Wir beantworten diese Interpellation wie folgt:

Zu den einzelnen Fragen

1. *Wann war die letzte Bewerbung von Basel als Kulturhauptstadt Europas?*

Basel hat sich 2001 für den Titel Kulturstadt Europas beworben, in Zusammenhang mit dem 500-Jahre-Jubiläum des Beitritts Basels zur Eidgenossenschaft.

2. *Wann wird sich Basel erneut als Kulturhauptstadt Europas bewerben?*

Die Schweiz nimmt nicht am EU-Programm «Kreatives Europa» teil, was Voraussetzung für eine Bewerbung ist.

3. *Welche Gross-Anlässe kommen in den nächsten zehn Jahren nach Basel?*

Im Juni 2026 findet in Basel das Eidgenössische Jodlerfest statt. Daneben laufen verschiedene Gespräche und Bewerbungsverfahren für internationale Sportanlässe ab 2027.

4. *Wie ist das Fazit der Basler Regierung für die jetzt abgelaufene Frauen Fussball-EM?*

Aus Sicht des Regierungsrates war die UEFA Women's Euro 2025 ein grosser Erfolg, sowohl in Bezug auf die Besuchendenzahlen und die mediale Ausstrahlung als auch in Bezug auf die Förderung des Frauenfussballs.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Conradin Cramer
Regierungspräsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin